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В этом году основной темой ме-
роприятия выбрали «Основу мно-
гополярного мира – формирова-
ние новых точек роста», а гостями 
форума стали представители 139 
стран, это не менее 18,6 тысяч че-
ловек. Специальные гости при-
были из Китая, Ирана, Белорус-
сии, Кубы, Мьянмы, Судана, Вьет-
нама, Казахстана, Азербайджана, 
Киргизии, Абхазии и Южной Осе-
тии, стран Африки, Арабского 
мира, Латинской Америки и Вос-
точной Европы. В ходе работы 
ПМЭФ–2024 прошло свыше 150 
сессий, где выступили более 1,5 
тысячи спикеров и экспертов.  

Так, в поддержку нашей страны 
президент Республики Сербской 
Боснии и Герцеговины Милорад 
Додик заявил, что страны Запада 
планировали разделить Россию 
на пять частей, 20 лет назад тре-
нировались на Югославии, чтобы 
спустя годы всё то же произвести 
и в России и максимально прибли-
зиться к ней, но президент Влади-
мир Путин «сразу узнал все эти 
тенденции и встал во главе 
борьбы за русские национальные 
государственные интересы». 

Представители правящего в 
Афганистане движения «Талибан» 
(организация находится под санк-
циями ООН за террористическую 
деятельность) приехали на форум 
во главе с министром труда и соци-
альной политики Афганистана Аль-
хаджи Шейхом Абдулбаром. Экс-
перты считают, что Афганистан во 
главе с талибами может сыграть 
большую роль в развитии трансна-
ционального транспортного кори-
дора «Север – Юг» –проекта, кото-
рый способен изменить расклад 
сил в мировой экономике.  

«Работа над исключением тали-
бов из списка террористов – при-
знание объективных реалий. Рос-
сия хочет стабильности и безопас-
ности в регионе, чтобы решать на-
сущные проблемы, и будет разви-
вать отношения с Афганистаном», 
– подчеркнула в ходе выступления 
на ПМЭФ официальный предста-
витель МИД Мария Захарова. 

На сессии «Россия – Оман» ми-
нистр торговли Куаис бин Мохам-
мед бин Мооса Аль Юсеф выразил 
уверенность реализации не только 
экономических, но и культурных уз 
между нашими странами.  

В ходе сессии «Россия – Китай» 
посол Китая в РФ Чжан Ханьхуэй от-
метил, что отношения с Россией на 
данном этапе можно назвать образ-
цовыми, ведь страны в этом году от-
мечают юбилей – 75 лет установле-
нию дипломатических отношений. 

Кроме этого, особое место го-
стям и спикерам в программе 
было выделено для Российско–
Африканской конференции и 
ЕАЭС – АСЕАН. 

Что сказали? 
Что касается самых цитируе-

мых в СМИ заявлений российских 
чиновников, озвученных в ходе 
работы ПМЭФ–2024, то напри-
мер, бывший министр образова-
ния и науки Андрей Фурсенко счи-
тает, что отменять ЕГЭ в России 
никто не будет. По его мнению, 
предложение депутатов отменить 
единый госэкзамен – это не бо-
лее, чем инициатива, которую они 
будут обсуждать.  

Генпрокурор РФ Игорь Крас-
нов рассказал журналистам, что 
с 2022 года по искам прокуроров 
в собственность государства были 
возвращены более 100 предприя-

тий на 1,3 трлн руб. Также он отме-
тил, что бизнес в России могут 
освободить от административной 
ответственности в случае устране-
ния допущенных нарушений.  

Министр экономического раз-
вития Максим Решетников за-
явил, что государство должно при-
ватизировать активы, с управле-
нием которых оно не справляется. 

Председатель правления 
Сбера Герман Греф назвал мо-
дель российского экономического 
роста «чрезвычайно простой» и 
даже «примитивной», заявив, что 
эта модель фактически себя ис-
черпала. По его словам, нынеш-
ний рост был достигнут почти ис-
ключительно за счёт роста зар-
плат и кредитования, но не сопро-
вождался изменениями в про-
изводстве. В результате никакого 
существенного увеличения пред-
ложения товаров и услуг не про-
изошло. 

Что новенького? 
Из представленных новинок на 

выставках ПМЭФ российские 
представители презентовали но-
вую модель LADA Iskra. Как отме-
чается, она займёт нишу между 
LADA–Granta и LADA–Vesta. На 
разработку и производство было 
потрачено 23 млрд рублей.  

Кроме этого была проведена 
презентация отечественных кон-
фет на основе инновационного 
сладкого белка браззеин. Изна-
чально особый белок обнаружили 
в плодах и листьях западноафри-
канского растения Pentadiplandra 

brazzeana, его воссоздают в лабо-
раторных условиях. Со слов созда-
телей, браззеин в несколько ты-
сяч раз слаще сахарозы. 

На ПМЭФ–2024 представили и 
медицинское ноу–хау. Сеченов-
ский университет и компания «Ак-
рихин» подписали соглашение о 
разработке отечественного пре-
парата для лечения сахарного 
диабета II типа. Планируется, что 
лекарство поступит в оборот в 
2029 году. Сумма инвестиций в 
проект достигает 400 млн рублей.  

Центральное событие Петер-
бургского международного эконо-
мического форума – пленарное 
заседание состоялось 7 июля. В 
нем принял участие президент Рос-
сии Владимир Путин, президент Бо-
ливии Луис Арсе и президент Зим-
бабве Эммерсон Мнангагва.  

Из основного, что говорил пре-
зидент Владимир Путин в своем 
выступлении: 

– Россия доказала высокий 
уровень готовности к технологиче-
ским преобразованиям, меняется 
финансовый сектор, сфера транс-
портных услуг. Несмотря на неле-
гитимные санкции, наша страна 
остаётся одним из ключевых 
участников мировой торговли, ак-
тивно развивает логистику, рас-
ширяет географию торговли. 

 – РФ готова предложить дру-
гим странам полноформатное тех-
нологическое партнёрство пол-
ного цикла. 

 – Доля рубля в экспортно–им-
портных операциях растёт и при-
ближается к 40%. 

– Темпы развития России пре-
вышают среднемировые. 

 – Доверие к западным пла-
тёжным системам основательно 
подорвано, причём самими этими 
странами. 

 – Льготные условия ипотеки 
будут действовать по всей России 
для каждой семьи, которая хочет 
построить свой дом. Запустят про-
грамму с 1 июля 2024 года. 

– К 2030 году МРОТ будет не 
менее 35 000 рублей в месяц. 

Также Путин поручил подгото-
вить и принять законопроект о 
ежегодном повышении с 1 фев-
раля 2025 года пенсий работаю-
щим пенсионерам. 

Рассказывая о западных парт-
нёрах, глава государства вспом-

нил выражение Иосифа Сталина о 
Союзе писателей. «Как говорил 
Иосиф Виссарионович Сталин, 
других писателей у меня для вас 
нет. Ну, вот такие партнёры, что те-
перь, со всеми воевать что ли?», – 
сказал Путин.  

Первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Юрий Афонин, кото-
рый в составе делегации во главе 
с лидером КПРФ Геннадием Зюга-
новым принимал участие в ПМЭФ, 
так оценил пленарное заседание 
и выступление президента: 

«Особо следует выделить за-
явление президента о том, что 
должна быть возобновлена ин-
дексация пенсий работающих 
пенсионеров. КПРФ и лично Ген-
надий Андреевич Зюганов немало 
лет настаивали на этом решении. 
Мы указывали, что пенсионеры в 
России продолжают трудиться не 
от хорошей жизни, а из–за недо-
статочного размера пенсий. И вот 
теперь это решение поддержано 
главой российского государства.  
А что касается программы внут-
реннего развития страны, обрисо-
ванной президентом, то она имеет 
много параллелей с предложен-
ной КПРФ программой новой вы-
сокотехнологичной индустриали-
зации XXI века. Однако мы счи-
таем, что капиталистические ме-
тоды финансирования развития 
экономики не способны дать до-
статочный объем средств для реа-
лизации этой программы. В том 
числе и такие новые методы, как 
промышленная ипотека и исполь-
зование средств от долевого стра-
хования жизни граждан. КПРФ 
указывает, что действительно 
масштабные планы экономиче-
ского развития можно реализо-
вать только на основе национали-
зации природных ресурсов, топ-
ливно–энергетического ком-
плекса, стратегических предприя-
тий. Необходимые средства должно 
дать и прогрессивное налогообло-
жение, причём со значительно бо-
лее «крутой» шкалой, чем та, что 
сейчас предложена российским 
Минфином. Самые бедные должны 
быть вообще освобождены от по-
доходного налога, а самые богатые 
– платить не менее 30% своего  
дохода». 

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

ПМЭФ–2024: проекты, планы, 
предложения

Все мы помним детскую 
сказку про курочку Рябу, кото-
рая снесла для бабушки и де-
душки яичко, да не простое, а 
золотое.  

Именно с такими же золотыми яйцами 
столкнулись россияне в прошлом году, 
когда цены на них в одном только де-
кабре выросли на 18%. Всего же за пе-
риод с 2022 по 2023 год стоимость кури-
ного яйца возросла на 61%. 

Мною был направлен депутатский за-
прос в Федеральную антимонопольную 
службу, и вот что она сообщила. Оказыва-
ется, владельцы птицеферм нашли спо-
соб превратить каждую несушку в ку-
рочку, дающую золотые яйца. Для этого 
они заключили между собой негласный 

договор – картельный сговор. Суть его 
проста: зачем конкурировать между со-
бой, когда можно договориться об одной 
отпускной цене? Других же производите-
лей нет, а значит, сколько цену ни повы-
шай, все равно купят. В итоге пришли с 
утра добропорядочные россияне в мага-
зины по всей стране, подошли к привыч-
ным полкам и диву дались – яйца-то по 
цене оказались под стать золотым! 

 Разумеется, на недобросовестных 
бизнесменов наложили штрафы. Однако, 
принимая во внимание размеры нынеш-
них штрафов, остается только догады-
ваться об объёмах прибыли, которую 
члены картеля успели получить за счёт 
опустошения карманов простых россиян. 

А теперь два важных вопроса. Первый 
– вернут ли деньги пенсионерам, инвали-

дам, многодетным семьям, которые они 
были вынуждены переплатить за покупку 
яиц в результате преступного сговора не-
добросовестных предпринимателей? Ра-
зумеется, нет.  

И второй – а можно ли было пред-
отвратить подобную ситуацию? И вот 
тут-то ответ явно положительный – 
вполне! Если бы партия власти поддер-
жала законопроект о регулировании 
цен на основные продукты питания 
в стране, который уже более 10 лет 
предлагает КПРФ. Но парламентское 
большинство в лице «Единой России» 
выступает категорически против. Ведь 
интересы бизнеса важнее интересов 
простых россиян.  

Несмотря на это, фракция КПРФ наме-
рена продолжить добиваться законода-

тельного ограничения роста цен на ос-
новные продукты питания. 

 
Депутат Государственной Думы  

Сергей Обухов 

С 5 по 8 июня состоялся 27–й Петербургский меж-
дународный экономический форум (ПМЭФ). Тради-
ционно на ПМЭФ встречаются представители биз-
неса, государственных структур России и других 
стран. На форуме заключают договора о сотрудни-
честве, презентуются новые разработки в разных 
отраслях, обсуждают экономические и геополити-
ческие вопросы, проводят панельные дискуссии, 
круглые столы и бизнес–завтраки. 

Курочка Ряба: старая сказка на новый лад


